

La Unión Vascongada

DIARIO MONÁRQUICO

Año XI

San Sebastián: Viernes 11 de Enero de 1901

Núm. 3283

La Unión Vascongada

DIARIO POLÍTICO Y DE INFORMACIÓN GENERAL

Educación y Administración

Calle de Vergara, 7 y San Marcial, 12

Precios de suscripción.

Capital	trimestre	4 pesetas
>	un año	16 >
Provincias	semestre	9 >
>	un año	18 >
Extranjero	>	36 >

Precios de devoluciones

En 1.ª plana	1,50 pesetas	línea
2.ª >	0,75 >	>
3.ª >	0,50 >	>
4.ª >	0,15 >	>

Comunicados de 2 a 25 pesetas línea

El número, 5 centavos. — Atrasado, 25 centavos.

Teléfono número 100

Para Señoras

Últimas novedades en sombreros para señoras.

Gran surtido en plumas cintas, terciopelos, formas, guantes, etc.

Pozo, 12. (Boulevard)

TIENDA DE MODAS

Temores de guerra

La prensa extranjera se muestra estos días temerosa de un rompimiento entre Inglaterra y Rusia.

Verdaderamente que los intereses de uno y otro pueblo son oídos, y sólo el temor mutuo de una conflagración formidable es lo que hasta ahora viene conteniéndolos.

Pero ese temor, por parte de Rusia al menos, puede desaparecer el día en que tenga envueltas en su redes ferroviarias del Trascáucaso y la Siberia las vastas posesiones inglesas de la India.

Mientras tanto Inglaterra, si bien conserva intacto su poderío naval, este poderío no podría servirle de gran cosa en las montañas del Herat y el Afganistán. Por otra parte, la ruda campaña que sostiene desde hace más de un año en el África Austral la va dejando bastante exangüe, y, no obstante sus inmensas riquezas, puede llegar el caso de verse económicamente en situación bastante comprometida.

Posible será, casi seguro, que la diplomacia consiga desvanecer los recelos que se despiertan en uno y otro pueblo, y que ni el coloso del Norte ni el coloso de los mares lleguen por ahora a una ruptura.

Siempre quedará, sin embargo, el riesgo entre la ceniza, y el fuego no bien apagado determina muy fácilmente un incendio. Y todavía con más facilidad cuando un ligero viento puede avivarlo y existen hachinadas cerca grandes cantidades de combustible.

Tal vez el siglo XX esté llamado a presenciar grandes alteraciones geográficas, á

pesar de los alardes de humanitarismo y las reiteradas protestas de una paz universal.

— También saldrá hoy para dicha capital el aventajado joven D. Carlos de Uhagón y Arizpe, á cursar la carrera de Leyes.

— Procedente de Cádiz ha llegado á Madrid el duque de Nájera.

— Con dirección á París pasó ayer en el expreso, procedente de Madrid, el conde de San Román, secretario del Congreso de diputados.

En la estación fué saludado por el conde de Torre-Múzquiz, el gobernador civil señor Rothows, D. Antonio Jiménez, un oficial de las dependencias del Gobierno civil en representación del personal de las mismas, y otras distinguidas personas.

— El domingo próximo se verificará un gran concierto en Bellas Artes, cuyo programa publicaremos oportunamente.

Diane.

Ecos de Sociedad

Sabemos por carta recibida en ésta, que D. Antonio de Sarriguren está ya en tan franca convalecencia, que desde el 7 del que rige ha abandonado ya el lecho, y que por ello su señora madre y hermanos se disponen á salir de Ujo para regresar á su casa de Barcelona.

Con satisfacción lo participamos á las personas que aún segñan preguntando noticias del enfermo.

— Hemos sabido con sentimiento que el joven letrado D. Miguel Machimbarrena, hijo mayor del concejal D. Ramón, se ha agravado en su dolencia, deseándole muy sinceramente un pronto alivio.

En la próxima semana se unirá en indisoluble lazo, nuestro particular amigo el doctor en Medicina D. Sebastián Alcorta, con la bella y muy distinguida señorita portorriqueña, Carmen Laurnaga.

— El miércoles contrajeron matrimonio en Elizondo, la distinguida señorita Matilde Osacar, y el capitán de infantería don Luis Aguirre, á los cuales damos nuestra enhorabuena.

El celoso e ilustrado fiscal municipal, nuestro querido amigo D. Pedro de Bustinduy, ha visto aumentada su familia con un nuevo vestago, que ha dado á luz su apreciable señora.

Damos á los padres de la criatura nuestra enhorabuena por tan fausto acontecimiento.

Anteayer se verificó en Madrid, en la parroquia de Santa Bárbara, el bautizo del hijo primogénito de los condes de Egaña.

El P. Rivadeneira le impuso el nombre de Arturo.

Fueron padrinos su abuela y tío materno, respectivamente, doña Pilar Montenegro y D. Arturo Bargés.

Han asistido al acto las familias y amigos más íntimos de los condes de Egaña, siendo obsequiados por éstos con un «delicado lunch» en su casa de la calle de Génova, que sienten altajada con verdadero gusto y riqueza.

— A las once y media de ayer se verificó en la iglesia de San Vicente, el acto de imponer las aguas bautismales á la hija de nuestro particular amigo D. Manuel Múgica.

Apadrinaron á la recién nacida su tío y su abuela, poniéndole por nombre Pilar.

Nuestra enhorabuena á los padres.

De regreso de París ha llegado á esta capital D. Benito Martícorena y su sobrino D. Javier Irastorza y Loinaz.

Este último marchará hoy á Valladolid á continuar la carrera eclesiástica y de Leyes.

VII. Y si estas profecías salen fallidas, hay que convenir, por su certidumbre matemática, en la que nos asegura que el siglo veinte será «más corto» que el diez y nueve. Si no hay duda en que el décimo-nono necesitó de tres cifras (XIX) para su escritura, tampoco la hay en que el vigésimo se contenga con un par (XX). Algo es algo, menos da una piedra, y del lobo un pelo.

El doctor Thebussem.

Imprenta y Librería de Federico Ferre-rón, Avenida de la Libertad, 3.—Se han puesto á la venta: *El Académico*, por A. Daudet; *Pascual López*, por Emilia Pardo Bazán; *Música y cante*, por Ernesto Billar.

La Comisión provincial, en vista del parte recibido, ha dispuesto se abra una información para averiguar si se trata de un hecho intencional ó casual.

En el barrio de Loyola fué detenida anteayer á las once y media una mujer, por haberse apoderado de cuatro sábanas que estaban secándose, en las inmediaciones del caserío Chominenea.

Conducida por el celador de campo á la inspección municipal, fué puesta á disposición del juez de instrucción.

Ayer fueron expedidas en el Gobierno civil las siguientes licencias de caza:

D. José Múrua, D. Valeriano Irigoyen, D. Cayetano Lopetegui, D. Martín Sarasti, y D. Juan Pedro Amantegui, de Zarauz; D. Leocadio Zarzaburu, de Deva.

De uso de armas: D. Pedro María Alberdi, D. Roque Elégalde y D. Juan Domingo Aranzabal, de Elgueta; D. Eugenio Aguirre-Soriano y D. Vicente Uranga, de Zarauz; D. Anastasio Beloqui, de Azpeitia.

D. Julián Alibizu, vecino de Bilbao, ha presentado en el Gobierno civil un expediente de registro de 16 pertenencias de mineral de hierro, de la mina «Narras», situada en el término municipal de la villa de Elgoibar.

— D. Dámaso Arana, de Oñate, otro de 40 pertenencias de la mina «Nuestra Señora del Carmen», en término de la referida villa.

A las once y media de anteayer, tratando de forzar la puerta de la cuartera habitación de la casa número 21 de la calle Mayor, dos individuos, que al oír los gritos de un niño de 7 años que se hallaba dentro de la habitación, huyeron, sin que se sepa hasta la fecha quiénes puedan ser.

El demente Julián Lecuona, natural de Fuenterrabía, de 22 años de edad, ha sido conducido al manicomio de Santa Agueda.

Al mozo Luis Miquelajáuregui Echelen-gui, natural de Irún, y de 19 años de edad le ha sido concedida la exención del servicio de las armas por estar comprendido en la ley de 21 de Julio de 1876.

Un niño de dos años de edad, llamado Dionisio Maiz, fué curado ayer á las diecisiete, en el cuarto de socorro, de una herida leve en la cara derecha que se infligió al caerse en el domicilio donde habita con sus padres.

En la Casa Consistorial se reunieron ayer, la Junta de Beneficencia, la del Museo de San Sebastián y la de Reformas Sociales, que despacharon todos los asuntos que tenían en cartera.

Ha sido confirmado en el cargo de escribiente de la Aduana de San Sebastián, D. Eduardo Pique y Pérez Varela.

NOTICIAS

PROFECÍAS

El papel de profeta se puede representar muchas veces con algún lucimiento.

Si el pronóstico trata, v. gr., de meteorología, que es el más fácil y vulgar, y se realiza la predicción del frío, agua ó viento, el profeta, ufano y vanaglorioso, cacarea su habilidad y su ciencia. Y si yerra, permanece callado y tranquilo, sin que nadie le pida cuenta del engaño ó de la ignorancia.

Fundándose en los sólidos principios de la astrología, pudieran hacerse algunas indicaciones de cosas que sucederán en España durante el siglo XX. Entre ellas, co no de mayor importancia, señalaremos las siguientes:

I. Seguirá en aumento la afición á las corridas de toros, y se levantará una estatua de bronce, con 21 metros de altura, al gran Pepe-Hillo.

II. Continuarán los devotos de la lotería jugando más de 24 veces al año, pidiendo billetes de número impar con cero en medio (que son los mejores), y dando roba de limpio oro al azar, mientras que las cajas de ahorros se alimentan con tristes arroyuelos de mugrienta calderilla.

III. Las comprisas de electores, mejor dirigidas y aleccionadas que si fuesen de teatro, seguirán diciendo que la voluntad del país, fija siempre como las buenas veletas en el viento que sopla, es, según los casos, liberal, servil, monárquica ó republicana.

IV. Abundarán gentes deseosas de sacrificarse por la patria en los cargos de senador y diputado; y escaseará el número de los que pretendan ser soldados voluntarios. Tanto dinero se gastará en ser padre de la patria, como en no ser militar guerrero.

V. Para cada plaza vacante de alguacil ó ministro y de gobernador ó tagarote, se presentarán más de 30 opositores.

VI. Cuando la Hacienda se halle en la agonía, la salvará un arbitrista, proponiendo la acusación de todo el oro que se halle en las barajas decomisadas á los que se dedican á juegos de suerte, envite ó azar.

Se autorizó á D. Guillermo Zubizarreta, de Beasain; señora viuda de Zalacain, de Oriol; D. José Miguel Lecuona, de San Sebastián, y D. Francisco María Urteaga, de Idiazabal, para establecer puntos de venta de géneros gravados con derechos provinciales.

Ayer se dió conocimiento á la Comisión provincial, por el cuerpo de miqueletes, que á las veinticuatro horas del día 6 del actual, se inició un incendio en la casa-venta de Lizarrustia, en término municipal de la villa de Ataun.

Las llamas rodearon todo el edificio y quedó reducido á escombros á la hora de haberse incendiado.

Los moradores de la indicada venta, que eran tres individuos del cuerpo de miqueletes con sus respectivas familias, no pudieron salvar nada más que sus personas, teniendo que saltar por las ventanas en ropas menores, para no ser víctimas del voraz elemento.